

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan dijelaskan dalam bab-bab sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa dalam penelitian ini terdapat pengaruh dari Project Multatuli sebagai masyarakat sipil dalam cyber politik terhadap menurunnya Citra Institusi Polri. Hal ini berdasarkan hasil uji hipotesis di mana $-t$ hitung $< -t$ table atau $-2,443 < -1,984$.

Namun berdasarkan pengujian Koefisien Determinasi, pengaruh yang diberikan oleh Project Multatuli terhadap Citra Institusi Polri hanya sebesar 5,7% dan variable X kurang mengikat variable Y karena 94,3% pengaruh lainnya berasal dari faktor atau variable independent lainnya yang tidak disebutkan dalam penelitian ini.

Dapat disimpulkan pula bahwa Masyarakat sipil memiliki peranan dalam cyber politik dan dapat menjalani peran tersebut sesuai dengan Teori yang diungkapkan oleh Bret Schafer, *Civil Society in Cyberpolitics*. Terbukti dengan bagaimana Project Multatuli menerapkan 4 Peran masyarakat sipil dalam cyber politik sehingga Project Multatuli kemudian mempengaruhi Citra Polri dan kemudian menekan Polri agar dapat membenahi kinerjanya berdasarkan Tugas Pokok Polri yang tertuang dalam UU No. 2 Tahun 2002 Pasal 13 Tentang Tugas Pokok Kepolisian Negara Republik Indonesia ayat 2.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah didapatkan dan kesimpulan yang ada, peneliti memiliki beberapa Saran terkait Peran Masyarakat Sipil dalam Cyber Politik terhadap Citra Institusi Polri, yaitu:

1. Masyarakat sipil kini harus lebih menggerakkan pengaruhnya menggunakan sosial media agar dapat menjalankan peran-perannya dengan lebih baik supaya dapat membuat instansi pemerintahan memperbaiki kinerjanya dan menciptakan kondisi negara yang lebih baik.
2. Polri diharapkan segera membenahi kinerjanya dengan membuat evaluasi internal mengenai penyelesaian tugas pokoknya sesuai dengan amanat Undang-Undang, dengan tidak hanya mengevaluasi bawahan saja, namun juga keseluruhan internal Polri sampai ke atasan sekalipun agar masyarakat dapat memberikan kepercayaannya kembali kepada Polri dan dengan demikian Citra Polri dapat kembali meningkat.
3. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya dapat menemukan variabel lain yang lebih kuat yang mempengaruhi menurunnya Citra Polri.
4. Untuk penelitian selanjutnya pula diharapkan dapat menemukan peran masyarakat sipil lain dalam cyber politik yang dapat mempengaruhi institusi pemerintah lainnya selain Polri dengan perspektif, pengujian, hasil, serta kesimpulan yang baru.